
文明创建让家园更美好
（上接一版）文明城市不仅是经济发达、环境

优美、人民富裕，更重要的是要有一片公平

正义的蓝天。我们要通过创建，抓好思想理

论武装、核心价值导向、社会治理创新、城乡

统筹发展，让公平正义的阳光普照，让每一

位高邮人拥有精神之美、道德之美，拥有爱

国、民主、法治、诚信、敬业等24字社会主义

核心价值观。我们要大力挖掘“高邮好人”，

弘扬“好人精神”，让“一群好人，满城春风”

劲吹秦邮大地。

信息短波
争创全国文明城市
全力建设美丽高邮

公房出租公告
经有关部门批准,市畜牧兽

医站定于 2014年 11月 28日下

午三点在单位二楼会议室（位于

开发区秦邮路309-8号）对宋庄

路一处门面房公开招租。宋庄路

门面房，位于宋庄路3-6号，面积约130M2（两间两层），年

租金参考价1.8万元。

有意者请于2014年11月27日下午 5点前到高邮

市畜牧兽医站办公室办理报名手续，报名时需交保证金

5000元。

详情登录：高邮财政网（www.jsgycz.gov.cn）

单位地址：开发区秦邮路309-8号

咨询电话：0514-8461341513852553709（万先生）

财政局监督电话：0514－84610773（魏先生）

详情请浏览“今日高邮”网站http://www.gytoday.cn

综综综综综综综综综综综综综综综综综综综 合合合合合合合合合合合合合合合合合合合 新新新新新新新新新新新新新新新新新新新 闻闻闻闻闻闻闻闻闻闻闻闻闻闻闻闻闻闻闻!

!"!"

年
!!

月
#$

日 星期四
甲午年十月初六

热 线 ：
%#&%'!("

传 真 ：
%#$%&'"$

地 址 ：高 邮 市 文 游 中 路
()$

号 今 日 高 邮 网 址 ：
)**+,--.../01*2341/56

在 线 投 稿 ：
)**+,--*0/01*2341/56

R

宏泰燃气提示您：

液化气钢瓶使用前，请一定要检查连接部

位和连接软管是否破损；使用

后，请一定要关闭钢瓶角阀和灶

具所有阀门。

高邮市宏泰燃气有限公司

罗虾丰产丰收，市农委养殖专家提醒

罗虾扩养需谨慎
本报讯近日，记者从市农委获悉，今年

我市罗氏沼虾养殖喜获丰收，13.3万亩罗氏

沼虾总收入超过4亿元，亩均纯效益在3300

元以上，10%左右养殖户亩均纯效益超过

8000元，极个别养殖户亩均纯效益达到

13000元，创历史新高。在此背景下，预计明

年全市将新增罗氏沼虾养殖面积1.5万亩以

上。对此，市渔业科技入户首席专家、市农委

副主任孙桂尧提醒养殖户，不要盲目行事，

改（扩）养罗氏沼虾要慎重，特别是从未涉足

罗氏沼虾养殖的，更要“三思而后行”。

孙桂尧说，今年罗氏沼虾喜获增收的一

个重要原因就是南美白对虾减产。每年南美

白对虾上市对罗氏沼虾价格都会产生很大

的冲击，今年南美白对虾受洪涝灾害以及病

害影响大幅减产，罗氏沼虾因此获得了巨大

市场优势，平均每斤价格上涨2元左右。此

外，今年夏季气温相对比较特殊，高温天较

少，适宜甲壳类水生物的生长，使得我市罗

氏沼虾亩平均产量比去年增加约50斤。孙桂

尧提醒，南美白对虾大幅减产以及气温相对

偏低只是突发因素，具有不可控性，明年情

况无法提前预知，因而养殖户要有风险意

识，不可盲目改（扩）养。

与此同时，一直困扰罗氏沼虾养殖户的

“铁虾”问题至今仍没有解决。连续几年来，

我市“铁虾”比例达到30%至40%，少部分养

殖户甚至连续四年都拿到了“铁虾”苗，极大

地影响了养殖户的养殖收益。养殖户特别是

从未涉足罗虾养殖的养殖户，要充分考虑自

己的技术水平和风险承受能力。

虾苗是养殖的重要成本，虾苗价格高

低、质量好坏，直接影响养殖效益。“明年我

市罗氏沼虾面积预计将近15万亩，按每亩投

放8万尾计算，将需要120亿尾虾苗。”孙桂尧

告诉记者，我市虾苗主要从苏南地区购买，

随着苏南地区产业结构的调整，育苗场逐渐

缩减，明年虾苗供应呈紧张趋势，必然带来

虾苗价格的“水涨船高”。同时，给苗率和虾

苗的质量也可能随之下降，买到“铁虾”苗的

机率也会大幅上升。

面对养殖罗氏沼虾的新热潮，孙桂尧还有

更为深远的担忧。他表示，大面积养殖罗氏沼虾

不仅风险高，而且生态环境难以承载，不利于罗

氏沼虾产业可持续发展。他建议广大养殖户放

眼长远，理性投资，发展生态养殖，逐渐控减罗

氏沼虾养殖规模，实现可持续发展。 夏慧

高邮镇政府出资请老师

帮助贫困学生补习
本报讯 在群众路线教育实践活动中，高邮镇将

削减的“三公”经费部分用于支持镇关工委办补习

班，免费为困难家庭孩子补习功课。

“不收一分钱，孩子也能补习语文、数学、英语，镇

里做了大好事。”家住文游社区的华玉春谈起这件

事，感激之情溢于言表。“在这里可以学到更多东西，

遇到不会的题目随时可以问老师。”城北小学三年级

学生周予诺告诉记者，她爸爸在外地打工，妈妈在市

区一家超市打工，以前放假遇到不懂的题目没人问，

现在参加了补习班，既可以学到东西又可以和小朋

友们一起玩，十分开心。

“像周同学这样的困难家庭孩子还有很多，每学

年有1500人次。”高邮镇关工委主任沈正宏说，现在

政府出资请老师给这些学生补习功课，真正做了一

件民生实事。 晓晖

人社局严查欠薪行为
职工遇欠薪可拨打12333

本报讯 年底将至，拖欠工资问题又进入易发

期。近期，市人社局全面开展规范用工和农民工工资

支付专项检查，走进企业、询问职工，防止因企业恶

意欠薪而引发群体性事件发生，切实维护职工合法

权益。

检查过程中，检查人员分组对各类用人单位逐

一排查，着重检查资产变现能力弱的租赁型企业、服

装等劳动密集型企业、近期生产经营发生困难的企

业以及今年以来曾因欠薪引发集体投诉、集体劳动

争议或群体性事件的企业等，并对排查出来的可能

出现大规模欠薪的企业进行监控。

为确保举报投诉畅通，市人社部门还建立了投

诉举报中心，如出现拖欠工资现象，职工可拨打

12333咨询服务热线反映。

据了解，为切实维护广大职工权益，今年以来，

市人社局已受理欠薪投诉122件，涉及1700余人，为

职工追回拖欠工资907万余元。其中有13起案件被移

送公安机关。 王文彬 晓莉

11月25日是国际“反家庭暴力”宣传日。当日一大早，湖西新区（送桥镇）妇联利用送

桥片区逢集日人流量大的机会，开展了“爱我就不要伤害我”系列反家暴宣传活动，吸引

了1500多名群众前来参与。参与者纷纷在“爱我就不要伤害我”宣传横幅上签名，表明“倡

导和谐生活，反对家庭暴力”的决心。图为活动现场。

王才香 徐守莲 摄影报道

环卫处集中清理后街后巷垃圾
本报讯 从11月初开始，市环卫处组织

力量集中清理后街后巷垃圾池和卫生死角。

后街后巷长期形成的卫生死角严重影

响了城市形象和周边居民的生活环境。对

此，市环卫处高度重视，近期安排铲车、卡

车、拖拉机对御码头、新河南路西侧、建工学

校门口、老电厂附近、嘉禾桥北侧、馆驿巷等

处垃圾较集中的卫生死角和垃圾池进行了

清理，共清理生活垃圾和建筑垃圾17卡车。

在此，市环卫处吁请广大市民珍惜环卫

工人的劳动成果，不要乱倒建筑垃圾，将生

活垃圾全部入池、入桶，共同创造干净整洁

的城市环境。 管操

“倡导文明新风、共

建美好家园，争做文明

市民、创建文明城市。”

亭子两旁的创建全国文

明城市宣传标语十分醒

目，然而，居民们在亭子

里晒萝卜干的做法却与

之形成了鲜明的对比。

晓莉 摄

责任编辑 郭兴荣

10月份CPI同比上涨1.9%
本报讯据调查显示，2014年10月份，我

市居民消费价格总水平同比上涨1.9%。

从八大类别看，食品类价格同比上涨

1.7%，烟酒价格同比下降0.4%，衣着价格同

比上涨4.2%，家庭设备用品及维修服务价格

同比上涨2.0%，医疗保健和个人用品价格同

比上涨3.1%，交通和通信类价格同比下降

1.8%，娱乐教育文化用品及服务同比上涨

1.0%，居住类价格同比上涨3.9%。 查慧

◆23日，省疾控中心5名专家组成评审

组，对我市唯一的“职业健康检查机构”

———市疾控中心进行现场评审，一致认为

我市疾控中心内部管理体系运行规范，盲

样测定结果科学准确。与此同时，专家们

还对存在的问题提出了相应的整改意见

和建议。 王嵬

◆日前，开发区初中利用升旗仪式、主

题班会、橱窗、板报等形式和载体引导学生

知晓、理解“八礼四仪”的内容，并通过开展

“寻找身边的礼仪之星”活动，用榜样的力

量激励孩子们学习、践行“八礼四仪”，提升

文明礼仪素养。

赵桂珠

◆日前，城北社区卫生服务中心与

月塘社区联合开展“树文明新风，创文明

社区，建文明城市”主题宣传活动。活动

中，志愿者为社区居民免费测量血压，提

供咨询服务，并发放创建全国文明城市

宣传手册等资料。 夏慧

◆23日下午，城南经济新区在翰林国

际幼儿园早教中心举行“运动在大地、健康

我第一”亲子运动会。本次活动集趣味性、

参与性于一体，有娱乐性游戏、智力游戏、

运动性游戏等，让孩子们和家长在游戏中

有所乐、有所思。 范习岭

◆日前，湖西新区（送桥镇）计生协

会免费为全镇71户特殊困难计生家庭赠送

“计生特殊困难家庭人身意外伤害综合保

险”共1.42万元，以体现党和政府对计划生

育特殊困难家庭的关爱之情。 吴诗燕


